
本报8月11日讯（记者 张
頔） 本报10日C02版刊登《鲜
奶吧管理规定等了近俩月仍未
出台》后，记者从济南市政府食
品安全工作办公室了解到，针
对鲜奶吧管理的规定草案已经
拟定，因涉及多个管理部门，食
安办牵头进一步研讨后，正式
条文将尽快出台。

“就在今天上午，省里负责
食品安全的同志刚来做过相关
调研。”10日下午，市食安办的
工作人员郭先生介绍说，现在

除了济南之外，青岛、潍坊等市
也在起草针对鲜奶吧的管理规
定，省里正陆续派人去这些城
市调研。

济南市召开鲜奶吧监管工
作协调会之后，由食品药品监
管部门负责制定的鲜奶吧管理
规定目前已经形成一份草案。

“因为鲜奶吧是个新兴事物，应
该对其如何管理没有先例可以
依循。”郭先生说，现在的鲜奶
吧大多是自产自销，牛奶直接
来自店主的养牛场，其运营过

程至少涉及食品生产、加工和
销售三个环节。

郭先生介绍，正是因为鲜奶
吧所涉及的环节由不同部门进
行管理，所以制定管理规定一定
要落实部门责任。由市食品药品
监督管理局牵头制定的草案也
考虑了鲜奶吧监管的这个特点。
鲜奶吧奶源的质量安全监管由
畜牧兽医部门负责，设备布局、
工艺流程的审核由质监部门把
关，现场销售涉及工商部门。如
果店内有桌椅提供餐饮服务，则

需要食品药品监督管理部门下
发相关证件。

“这份草案刚上报不久，我
们还要组织相关部门进行研
讨，以避免责任不清的情况。”
郭先生说，对草案进行研讨修
改所需要的时间不好估量，但
一定会尽快进行。随着生活条
件的日渐改善，市民对食品饮
品的要求也水涨船高。像鲜奶
吧这种产销一体化的经营模式
很有可能在别的餐饮领域得到
效仿，因此鲜奶吧管理规定的

出台将起到一定的示范效应。
正式法规出台后，鲜奶吧

管理将有章可依。食品药品监
管部门将会同畜牧兽医、工商、
质监等部门，根据各自职责分
工对整个行业进行全面审查，
对合格的鲜奶吧予以发证，纳
入餐饮服务行业管理；对产品
不合格、存在食品安全隐患的，
要责令其整改。
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本报8月11日讯（记者 王
光营 实习生 王鑫鑫）10日，
本报C06版报道了玉兴路与土
屋路交叉口树桩妨碍交通一
事。在本报协调下，市中区园林
局工作人员将此树桩进行了清
理，路面也恢复了正常通行。

“早就该清除掉，要不是你
们报道，还不知道得等到什么时
候呢？”10日，记者在玉兴路与土

屋路交叉口看到，市中区园林局
工作人员正在对树桩进行清理。
树桩旁边被挖了个1米多深的大
坑。一名园林工人正拿着电锯贴
着地面锯割树桩。

工作人员表示，他们共派了
五六名工人和一辆挖掘机过来，
从早上8时开始忙活，用了近两
个小时才将树桩露出地面的部
分除掉。

“可费劲了，这大树桩还挺
结实，这下终于除掉了，过会儿
用土把大坑填上就完事了。”据
介绍，估计过段时间会对这块
路面进行硬化处理，等处理完
毕，这条拐弯岔路就不会再对
过往车辆构成威胁了。
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碍事树桩已经被清除
玉兴路与土屋路交叉口通行顺畅了

10日，市中区园林局工作人员对碍事树桩进行清除。 本报记者 王光营 摄

鲜奶吧管理有“杠杠”了
管理规定草案拟定，经研讨后正式条文将尽快出台

针对付家庄高速路桥下积水问题

相关部门
已着手解决

本报8月11日讯（记者 赵
伟 实习生 胡玉婷）9日，本报
以《付家庄高速路桥下积水成
河》为题，对历城区仲宫镇付家
庄村南头的绕城高速路桥下积
水和限高问题进行了报道，受到
相关部门关注。10日，仲宫镇相
关部门负责人称，已经开始着手
处理，但还没有明确的解决办
法。

“这个问题我们已经知道
了。”10日，仲宫镇公路养护所
相关负责人介绍，他们之前曾
接到过付家庄村民提交的相关
情况说明，也去现场看过，不知
道当时修高速路的时候相关部
门是怎么和村里协商的，发现
桥的高度只有2 . 9米，一些村
民为了行车，在桥下向下挖了
一些，现在一下雨就出现积水。

“我们正积极联系相关部门，看
看能否协调解决，市交通局相
关部门负责人9日也打电话来，
说先到现场查看一下，再看看
怎么处理。”

10日下午，记者联系上了
市交通局建设管理处相关负责
人。该负责人称，他已进行过调

查了解，现在村里人为了行车，
将桥下路面下挖，给高速路带
来安全隐患。当时建设的桥的
高度应该是没问题的，现在随
着发展，桥的高度限制了车辆
进出，应该是以前遗留的问题，
现在也没有好的解决办法。“根
据《济南市农村公路管理条
例》，村道村管，乡道乡管，只能
由村里自己想办法解决，可以
要求镇上帮助解决。”

该负责人还称，如果村里
想下挖桥下的路面，需要协调
高速路管理部门，看看允不允
许下挖，下挖多少米等，要是没
经允许就下挖，一旦造成高速
路坍塌等事故就是严重的问
题。“这个可以由镇上或者我们
来协调都行。”

仲宫镇相关部门负责人在
了解市交通局相关部门的答复
后称，现在还需要给镇领导汇
报情况，看看怎么解决，目前还
没有明确的解决办法。
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300米土屋路坑洼难行
相关部门称周围拆迁建设后将建新路

几百米的土屋路坑洼难走，还存在不少污水。
本报记者 赵伟 实习生 姜莹全 摄

本报8月11日讯（记者 赵伟
实习生 姜莹全）近日，有市民

向本报反映，几百米的土屋路坑
坑洼洼，遍布污水，通行很不方
便。有关部门对此解释说，这段路
涉及道路附近拆迁问题，等拆迁
建设完成后，将修建新路。

10日上午，记者来到玉函小
区南路东口，从东口沿着土屋路
往东走，发现近300米的道路上有
很多坑洼地，坑洼里面都是污水。
有些水坑用碎石填上了，也有的
用麻袋垫上了。这一路段穿行车
辆较多，车辆经过时不得不放慢

速度小心行驶，大型工程车经过
碎石处还会发出很大的声音。

“整条路坑坑洼洼，平时都得
拐着走，还害怕污水溅到身上。”市
民安先生说，这条路坑洼不平已经
很长时间了，晚上从这儿走时更是
不方便，总害怕被绊倒。

“昨天刚用麻袋填上了门口
的大坑，防止过往车辆把坑洼里
的污水弄到店里。”路南侧一家
杂货店的张女士说，马路坑坑洼
洼估计有一年时间了，下水管道
还经常堵，堵住后大家只能把污
水倒到马路上，自家门口也很脏

很臭。
“土屋路坑洼难走，我们已

经了解这个情况了。”市中区市
政工程管理局生产计划科刘科
长说，按照土屋路现在的状况早
应该维修，但土屋路附近涉及拆
迁问题，还没有处理好，道路维
修就一直拖着。“土屋路整修已
经列入济南市2012年度至2013
年度市政道路维修工程，等拆迁
建设完成后，拆迁区域内的土屋
路段将重新翻修，建成新路。”刘
科长称，现在只能提醒市民经过
土屋路时多加小心。
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